

# NUESTRO

ORGANO DE LA OBRA



# AUXILIO

SALESIANA EN MENORCA



## Motivos para honrar a María Auxiliadora

Desde el momento en que nos hemos inscrito en la Archicofradía de María Auxiliadora es evidente que tenemos una obligación especial de honrar a nuestra celestial Madre bajo el título de *Auxilio de los Cristianos*.

Hay una razón poderosísima para hacerlo así. Invocando a María con el título de *Auxilio de los Cristianos* nos acordamos nosotros y le recordamos a ella su oficio, diría mejor, su compromiso; y este recuerdo dispone nuestro corazón a la confianza, que es una de las condiciones más importantes para ser atendidas nuestras súplicas.

¿Por qué Jesús en su breve y sublime oración nos hace decir:

*Padre nuestro que estás en los cielos?*

Para que nos acordemos que aquel a quien pedimos es nuestro *Padre*, y, por lo tanto, pidamos con plena confianza ya que, como *Padre quiere* escucharnos y, como *omnipotente* que es, no tiene dificultad en concedernos cuanto podamos necesitar, con tal que no sea perjudicial para nuestra alma.

Ahora bien: el título *Auxiliadora de los Cristianos*, es muy propio para hacer germinar en nuestra alma la confianza en la protección de la Sma. Virgen. ¿Y por qué? Porque este título nos recuerda que acudimos a Aquella a quien Dios ha confiado el cargo de ayudar a los cristianos y a María le recuerda, digámoslo con humildad y reverencia, que es su oficio el ayudarnos.

Al decir: *María Auxilio de los*



*Cristianos*, ruega por nosotros, es como si dijéramos: «Oh María, fuisteis encargada por Dios de ayudar a los cristianos; tomasteis libremente tal cargo; ayudadnos, pues, ayudadnos». Decir: *María Auxilio de los Cristianos, ruega por nosotros*, es decirnos a nosotros mismos: «Abre, alma mía, tu corazón a la confianza y depón todo pesar, porque recurres a quien favorecido siempre y con toda solicitud a los cristianos: no acudes a una criatura cualquiera, sino a la Santísima Virgen, la cual es Madre de Dios y, por lo tanto, poderosa para ayudarte; que es además madre tuya, y por ende, buena y siempre deseosa de prestarte su auxilio».

Y, siendo la confianza, como hemos dicho, una de las condiciones más necesarias para que nuestras plegarias sean oídas, ¿quién no ve la conveniencia de invocar a María bajo el título de *Auxiliadora de los Cristianos*?

Nuestro propio interés debe ser también motivo especial para honrar a María Auxiliadora. Muy conocido es el extraordinario número de gracias que la Virgen Santísima concede a sus devotos que la invocan con el título de *Auxilio de los Cristianos*.

He aquí lo que escribió el Beato J. Bosco: «Dolores de cabeza calmados, calenturas vencidas, llagas y úlceras gangrenosas sanadas, reumas cesados, convul-

siones curadas, mal de ojos, oídos, dientes y riñones desaparecidos instantáneamente: tales son los medios de que se sirvió el Señor para darnos lo necesario con que llegar a concluir el Santuario, la Basílica de María Auxiliadora.

Turín, Génova, Bolonia, Nápoles y más que esas, Milán, Florencia y Roma fueron las ciudades que, habiendo experimentado de un modo especial la benéfica influencia de la Madre de las gracias, invocada bajo el título de *Auxiliadora de los Cristianos*, demostraron también su gratitud con ofertas.

Y aún poblaciones más lejanas, como Palermo, Viena, París, Londres y Berlín, recurrieron con la acostumbrada novena y promesa a María Auxiliadora y *no me consta que alguno lo haya hecho en vano*. Un favor espiritual o temporal, más o menos señalado, fué siempre el fruto de la plegaria dirigida a la celestial Madre, *María Auxiliadora*.

Este benéfico manantial de gracias no se ha extinguido, ni disminuído con el transcurso del tiempo; antes al contrario se ha hecho más fecundo y son cada día más numerosos y estupendos los favores que se reciben.

Si necesitamos, pues, auxilios espirituales o temporales (y ¿quién no tiene necesidad de ellos?); si deseamos recibirlos seamos devotos de María Auxiliadora.



liadora; invoquémosla, honrémosla y hagámosla amar. Practiquemos la recomendación dada por el Beato J. Bosco a sus hijos en el lecho de muerte: *Propagad, propagad la devoción a María Auxiliadora.*

## En el Santuario de María Auxiliadora

### Noticias

El 23 del p. p. agosto celebróse un muy solemne funeral en sufragio del Cooperador salesiano Reverendo D. José Hernández Sastre, q. e. p. d.

Fué un piadoso obsequio que le dedicó su verdadero amigo don Pedro Mercadal, residente en Argel, en prueba de su verdadera y eterna amistad.

—El día 27 del mismo mes, al regresar a Ciudadela el grupo de Antiguos Alumnos, que habían ido a practicar los Ejercicios espirituales en la Casa de la Virgen del Toro, su primera visita fué al Santuario de María Auxiliadora para postrarse ante la celestial Madre y pedirle sus auxilios para perseverar en los buenos propósitos. Cantáronle con gran fervor la Salve.

—El 6 del corriente mes celebróse en el altar de María Auxiliadora un turno de misas en sufragio del Cooperador salesiano D. Juan Soliveras Capó, q. e. p. d.

por cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento.

### Cultos

*Días festivos.*—Habrá misa a las 6, 7'30, 9'15 y 10.—Por la tarde, a las 3'45, canto del Magnificat, plática doctrinal y Bendición con S. D. M.

*Días laborables.*—Habrá misa a las 5'30, 6'30, 7, y 7'30. Todos los sábados, a las 6 de la tarde, habrá la *Felicitación Sabatina* con el canto de avemarías y Bendición con S. D. M. terminando con el canto de la Salve.

SEPTIEMBRE, 24. — *Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*—La misa de las 6, será con puntos de meditación y consagración a la Virgen Auxiliadora.

En consideración a la grandiosa fiesta que debe celebrarse en Monte-Toro, la función de la tarde se practicará durante la misa de 7'30.

OCTUBRE.—Durante este mes a las 6 de la tarde se rezará el Santo Rosario ante el Santísimo de manifiesto.

—Durante los días 2, 3 y 4 tendrá lugar, a las 5'30 de la tarde, el *Triduo* reglamentario de principio de curso para los alumnos del Colegio, con plática y Bendición con S. D. M.

Día 5.—Se practicará el Ejercicio de la Buena Muerte para los alumnos.

Día 6.—*Primer viernes de mes.* Durante la misa de 5'30 se practicará, como de costumbre, el Ejercicio de la Buena Muerte. Por la tarde, a las 5'30, exposición del



Santísimo, rezo del Sto. Rosario, consagración al Sdo. Corazón de Jesús y Bendición con S. D. M.

### TESORO ESPIRITUAL

Los Archicofrades, cumpliendo con las debidas obligaciones, pueden ganar, a más de las muchas Indulgencias parciales, *Indulgencia Plenaria* los días 24 de septiembre y 6 de octubre.

Todos los fieles que, confesados y comulgados, rezaran el Santo Rosario delante de Jesús Sacramentado pueden ganar Indulgencia Plenaria cada vez. (Pío XI, septiembre 1927).

## Gracias de María Auxiliadora

*Ciudadela.* — Agosto 1933. — Agradecido a María Auxiliadora por gracias alcanzadas, hago pública mi gratitud por mediación de NUESTRO AUXILIO y entrego la limosna prometida.—J. M.

*San Clemente.*—Agosto 1933.— Hallándose enfermo desde mucho tiempo, mi querido padre y habiendo buscado remedio y no encontrándolo en lo humano levanté mis ojos al cielo suplicando a la que es Auxilio de los Cristianos, devolviera a mi querido padre la salud perdida, prometiéndole publicar la gracia. La Santísima Virgen escuchó mis súplicas; mi padre mejoró en pocos días y al presente goza de perfec-

ta salud, gracias a María Auxiliadora.—JUANA SOCÍAS.

## De nuestro Colegio

### Final de vacaciones

La serie de excursiones comenzadas en los jueves de vacaciones continuaron sin interrupción en estas últimas semanas. «Son Morell», «Es Barranc» y «Macarella» fueron tres preciosas metas que disfrutaron con gusto nuestros pequeños y valientes excursionistas, siendo algunas de ellas con carruaje que tuvieron con grandes y especiales ventajas los que han sido constantes en frecuentar el Oratorio Festivo todos los días. Además de estas diversiones también se ha pensado en este Oratorio en la parte intelectual, para que los alumnos repasaran en parte lo estudiado durante el curso escolar, al mismo tiempo se empleaban los muchos ratos de ocio veraniego. A tal fin se organizaron varios concursos de caligrafía, redacción, dibujo, aritmética, etc. premiando a los vencedores para más estimular el repaso. En los domingos aprovechando los entreactos de lo que se representaba en el salón de actos, se leían las composiciones premiadas con objetos, rifas, etc. terminando la velada con conferencias de catecismo con proyec-



ciones luminosas. En resumen, ha sido un verano perfectamente ocupado: todos los días misa, clase de religión y función eucarística; durante el día, gran variedad de juegos; los jueves, excursiones de todo el día; cada quince días concursos sobre las diferentes materias de clase; los domingos y días festivos, entretenimientos muy variados en el salón de actos del Colegio... y... el premio gordo... vendrá muy pronto... con una... ¡solemne tómbola!...

### Y el día 18

empiezan de nuevo las clases; un nuevo curso que Dios concede para aprovechar en la ciencia y sobretodo en la virtud y educación. Esperamos, pues, que los alumnos volverán llenos de buena voluntad a reanudar sus tareas escolares, aprovechando el sacrificio que sus padres y superiores hacen por ellos.

## Noticias y Variedades

### Indulgencias

Todos los que trabajan en hacer o arreglar gratuitamente objetos o vestiduras sagradas, ya en instituciones para el caso; los que en favor de las Misiones ayuden a aquellos, aun con el trabajo de de sus manos, ganarán 300 días de indulgencia, cada vez que con el corazón contrito digan la jaculatoria: *Jesús, camino y vida nues-*

*tra, ten piedad de nosotros; rezandola cuando se ocupan en aquella obra, a fin de hacerla más santamente.*

### Palabras del Presidente de los Estados Unidos

«Solo Dios sabe lo reconocido que le estoy por la bondadosa comunicación de caridad de tantas oraciones. Más que nunca, en el momento trágico que el mundo atraviesa, el genio de los hombres no podría nada si no le iluminara la gracia y la protección de Dios.

Espero poder ser útil a los ciudadanos de América, pero pongo mi confianza en Dios antes que en mí y en mis colaboradores.

La única Conferencia Internacional en que de antemano tendría ya grandes esperanzas, sería aquella en que los gobernantes se reuniesen para pedir a Dios luces especiales para la resolución de tan urgentes necesidades públicas, cuya falta de resolución o cuya mala resolución amenazan, no ya en un futuro lejano, sino en momento próximo a la sociedad internacional.»—(De una carta de Roosevelt a los Obispos Católicos).

### Dos costumbres

Con este título escribió una madre de familia en sus Memorias las conmovedoras páginas que vamos a transcribir.

«Eramos muy pobres, muy po-



bres; necesitábamos todo nuestro asiduo trabajo y nuestra economía para procurarnos lo estrictamente necesario.

Sin embargo, mi padre no se entristecía nunca.

Estamos bien exhaustos, decía algunas veces. ¡Cómo voy a dormir esta noche! No hay sueño tan dulce como la confianza en Dios. Se me figura que cuando no tenemos nada duermo mejor.

Rara vez la Providencia defraudaba esta filial confianza, pues sin saber como, siempre los recursos llegaban a tiempo.

Mi padre atribuía estas atenciones divinas, siempre inagotables, a lo que él llamaba sus costumbres de familia.

La primera era la de la *oración en común*.

Yo creo en la Verdad eterna, decía. Allí donde muchos oran en nombre de Jesucristo, Jesús se encuentra en medio de ellos, y ciertamente no se presenta con las manos vacías. Un Señor tan poderoso lleva siempre algo consigo.

Así, cada mañana y cada noche debíamos reunirnos todos, y cada uno hacía por turno la oración en alta voz.

Casi siempre se agregaba un Padrenuestro por las necesidades presentes; mi padre no confiaba a nadie el cuidado de rezarlo.

Yo que soy el padre, solía decir, debo representar al gran Padre de familia las necesidades de la mía.

Su tono era siempre grave, frecuentemente conmovido, cuando recitaba tan hermosa oración; nos cautivaba especialmente el aire de convicción con que pronunciaba estas palabras: *Hágase tu voluntad, así en la tierra como en el cielo.*

Sin duda alguna, este es mi convencimiento, a esta invocación de nuestro padre debíamos la maravillosa solicitud con que la Providencia proveía a nuestras necesidades.

La segunda costumbre que nuestro padre había establecido en casa, era que no pasara día alguno sin que, a lo menos un individuo de la familia, *asistiera a misa e hiciera la visita al Santísimo Sacramento.*

Lo menos que puede hacerse, decía con dulce gravedad, es enviar a uno de los que aquí somos para que de al Señor noticias de los demás. Es como si enviáramos un delegado para notificarle que estamos aquí y que tenemos necesidades...

No hay necesidad de decir que él desempeñaba la comisión con la mayor frecuencia posible.

No olvidaré nunca el rasgo que voy a relatar.

Era una noche de verano: la temperatura había sido extraordinariamente calurosa, y al declinar el día se presentó una tormenta. Nuestras pobres cosechas estaban amenazadas, de manera que



nos dimos mucha prisa para recoger la mies antes que estallara la tempestad.

Gracias a Dios, logramos ponerla en salvo, pero apenas el último carro estuvo a cubierto, cuando el trueno, los relámpagos y una lluvia torrencial pusieron en conmoción a la naturaleza entera. Fué una tempestad terrible.

Mi padre se acordó entonces que no habíamos pagado el tributo habitual, *la visita al Santísimo Sacramento*. Se levantó súbitamente y a pesar de todas las observaciones que se le hicieron, no obstante el viento, la lluvia, el trueno, la distancia, empeñose en ir a hacer la visita, y aun fué más larga.

Ahora, dijo al volver, mojado hasta los huesos, ahora podré morir tranquilo; jamás descanso a gusto, si he de pagar una deuda y tengo dinero en mi bolsillo.

¡Qué diferente irían las cosas, si todas las familias cristianas imitaran la conducta de ese buen padre!

---

El Señor manda que se dé todo lo superfluo a los pobres. *Superfluo* es el lujo que gastas en viajes, teatros, bailes y otros placeres y diversiones, donde puede decirse que vas a derrochar el patrimonio de los pobres, que están hambrientos o desnudos.—(Bto. Bosco.)

### Que siempre viva en tu corazón.

Hallábase gravamente enfermo un anciano pintor, y le fueron administrados los últimos sacramentos. Era costumbre en aquella época, que un monaguillo con un incensario procediera al sacerdote.

Habiendo visto el niño que durante las ceremonias se le había apagado el incensario, salió de la habitación a procurarse fuego, dejando el incensario cerca de la cama.

Sacó entonces el moribundo pintor su desfallecida mano y tomando un carbón trazó en la pared la imagen del Señor.

Al volver el monaguillo, contempló absorto al viejo pintor dibujando y cuando éste concluyó, exclamó arrebatado:

¡Yo quiero también saber pintarlo!

Hijo mío, replicó el anciano, si quieres saber pintarlo, haz de modo que siempre viva en tu corazón.

La historia ha olvidado el nombre del viejo pintor: el niño era Murillo.

---

Si poseéis la gracia de Dios, lo poseéis todo; si la perdeis venis a ser los más infelices y desventurados del mundo,

(Bto. Bosco.)



## La canonización de D. Bosco

El día 25 de julio reunióse en Roma la Congregación Preparatoria para discutir los milagros propuestos para la canonización de nuestro Fundador.

Con vivos transportes de júbilo podemos anunciar que éste fué en extremo favorable, y ya todo nos invita a esperar que nuestro Beato formará parte de un sublime cortejo de Santos, cuya canonización debe ser proclamada en este Año Santo.

Si la Congregación General, ante la augusta persona del Papa, que ahora ha de seguir, se reuniera, con el mismo éxito, antes de finalizar el año 1933, no quedaría sino el Decreto *De tuto* para ir expeditamente a la canonización de Don Bosco.

¡Haced, Señor, que veamos pronto la plena glorificación del Padre!

## El Día de las Misiones

Mons. Salotti, secretario de la Congregación de la Propaganda de la Fe, ha lanzado a todos los católicos del mundo un vibrante llamamiento para que celebren el «*Día de las Misiones*», el 22 de

octubre. En su llamamiento afirma que tanto desde el punto de vista cristiano como en los aspectos humano y civil, es un deber y una necesidad dar al «*Día de las Misiones*» un vigoroso apoyo, no sólo económico, sino también de acción y de oración.

¡Ningún católico debe faltar a ese llamamiento!

Con gran sentimiento nos ha sorprendido la triste noticia de la muerte de la ilustre Sra. Josefa de Squella de Dameto. Heredera de su buena madre de la devoción a María Auxiliadora y del cariño a la Obra Salesiana, desde Palma pensaba con frecuencia en ambas cosas; pues todos los meses tenía una misa a su intención en este Santuario y siempre que venía a esta ciudad dejaba un grato recuerdo para esta Casa Salesiana. Sin duda María Auxiliadora habrá recompensado tanta caridad. Pedimos a nuestros lectores eleven sus oraciones para el eterno descanso de la finada y consuelo de su familia, especialmente de su ilustre madre.

## Nuestro Auxilio

Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela

Biblioteca Pública

MAHON